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Présentation de la démarche « Assises Citoyennes » 

Les Assises Citoyennes sont une nouvelle instance regroupant l’ensemble des membres des Conseils 

de Quartier et des Conseils Citoyens. Ses objectifs sont de : 

-Créer du lien entre les quartiers ; 

-Agir ensemble sur des thématiques qui rassemblent ; 

-Réfléchir au fonctionnement des Conseils de Quartier et Conseils Citoyens ; 

-Etre force de proposition pour développer la participation citoyenne. 

 

Tour de table 

Les quartiers représentés sont : Bans, Hauts de Givors, Centre-Ville, Freydière, Presqu’Île-Thorez, 

Montrond. Les membres du Conseil des Plaines sont excusés.  

Un membre d’un Conseil de Quartier lyonnais est également présent pour apporter un regard 

extérieur. 

 

Les participants font valoir leur envie de faire évoluer le cadre de vie, de lutter contre la mauvaise 

réputation de Givors, et de créer du lien pour développer le vivre-ensemble et la connaissance des 

différents quartiers. Le lien créé par les Assises pourrait permettre de valoriser chaque quartier, chacun 

se sentant pour le moment isolé.  

Certains sont également curieux de mieux comprendre le fonctionnement de l’administration. Un 

membre indique qu’il faut participer lorsque l’on critique. Un membre fait également valoir que les 

demandes seront plus fortes si elles sont portées par plusieurs quartiers.  

Plusieurs participants rappellent que, outre le lien, il est tout aussi important de réaliser concrètement 

les demandes de terrain.   

 

Point sur la participation citoyenne à Givors 

Certains membres s’interrogent sur la composition règlementaire des instances participatives. 

Pierre JACQUIER, chargé de la démocratie locale à Givors, indique que ces instances sont ouvertes à 

tous, malgré les exigences de la règlementation nationale. Un effort de communication doit être 

réalisé pour le faire comprendre aux givordins. Seules les Assises Citoyennes sont réservées aux 

personnes qui ont participé à des Conseils de Quartier ou Conseils Citoyens. 



 
 
Il est également rappelé que le budget participatif est à disposition de tout habitant âgé d’au moins 11 

ans. 

Il est relevé que la population plus jeune n’est pas actuellement investie dans ces instances. Isabelle 

CHEVREUIL, coordinatrice du Secteur Itinérance au sein des centres sociaux de Givors, indique vouloir 

créer du lien avec ce public-là. Peut-être sera-t-il pertinent un jour de créer un Conseil des Ados ? 

Enfin, aucun membre estime avoir déjà été associé à une démarche de co-décision ou de co-

production, que ce soit auprès de la Ville ou du GrandLyon. 

 

Point sur la participation citoyenne au GrandLyon 

Plusieurs participants ont le sentiment d’être pris dans un jeu dans lequel commune et métropole se 

renvoient la balle lorsqu’il faut répondre à une demande. De plus, certaines communes ne sont-elles 

pas privilégiées? 

Lisa GAUTHIER, chargée de la participation citoyenne à la métropole GrandLyon, explique le 

fonctionnement et les actions du GrandLyon et présente la place du citoyen au sein de cette 

collectivité. Plusieurs exemples de concertations menées par le GrandLyon sont présentés.  

Les participants sont satisfaits de ces explications. 

Les givordins reçoivent-ils bien les informations distribuées par le GrandLyon, et notamment le MET’ 

(équivalent du Givordin) ? Non, mais constat que le Givordin souffre aussi d’un problème de 

distribution. Il est indiqué que le MET’ va être restructuré afin de plus parler des communes-membres. 

Les services de diffusion des bulletins papiers pourraient-ils être mutualisés entre commune et 

métropole ? 

A travers Toodego et jeparticipe.grandlyon.com, la métropole cherche à rassembler l’accès aux 

démarches usagers et participatives.  

 

Une partie du Comité d’Organisation du Conseil De Développement du GrandLyon est en cours de 

renouvellement. Les membres sont tirés au sort sur une liste de volontaires. Certains participants sont 

sceptiques quant au principe du tirage au sort, qui opère un tri parmi les volontaires. Il est rappelé que 

tout volontaire peut participer aux réunions du Conseil De Développement, le tirage au sort ne 

concerne que son comité de pilotage.  

Les givordins membres du Conseil de Développement pourraient-ils être connus ? 

 

Réactions et propositions pour développer la participation citoyenne 

Attention tout de même au renvoi de la balle entre les administrations, non-seulement ce sujet 

n’intéresse pas le citoyen mais il peut aussi lui faire peur, lui donner le sentiment qu’on ne peut plus 

rien pour lui. Il est important que la commune joue un rôle d’interface entre l’ensemble des acteurs 

du territoire. La métropole est plus attendue sur les projets d’envergure. 

Il est important également de respecter le participant. Ce respect concerne les propos qui lui sont 

tenus, la défense de son image contre les récupérations politiques, mais aussi le respect de son 



 
 
équilibre de vie. L’habitant peut avoir peur d’être contraint dès lors qu’il s’engage. Le discours tenu 

doit être celui d’une invitation à un engagement libre, à la régularité souhaitée par le participant et 

non imposé par l’administration. La communication des comptes rendus permet aux gens de suivre 

s’ils sont absents. 

Concernant la neutralité, il est remarqué que le participant neutre est plus écouté par l’ensemble des 

bords politiques que l’engagé relevant d’une couleur militante. Lors d’une séance du conseil 

métropolitain, les membres du Conseil de Développement ont eu le sentiment d’être plus écoutés que 

les opposants politiques, et tous les groupes politiques ont ensuite cherché à récupérer leurs propos.  

Pour plus de visibilité et de responsabilisation, il serait pertinent que chaque Conseil élise en son sein 

un référent qui s’engage à être un interface entre la population et la commune en toute objectivité. 

Les Conseils peuvent aussi réfléchir à lancer une conversation Whatsapp pour chacun des quartiers 

afin de faciliter les échanges. 

Constat que le riverain s’intéresse aux sujets du territoire plus qu’aux sujets saisis par les politiques. 

Demande d’une objectivation des débats et des informations. Des permanences régulières sur le 

terrain favoriseraient également les échanges objectifs. Enfin, il faut des retours concrets aux 

attentes des riverains. 

A partir de combien de membres estime-t-on qu’un Conseil remplit son objectif ? Les Conseils Citoyens 

réunissent en moyenne quatre membres chacun. Les Conseils de Quartier, pour leur phase de 

lancement, ont réuni chacun une trentaine de participants. Estimation que ça reste peu dans les deux 

cas. Tenir compte des échanges tenus lors de ces Assises serait déjà une grande avancée pour pousser 

à la participation. Il reste aussi important que les participants parlent autour d’eux, cela reste la 

meilleure forme de communication.  

 

Devenir des Assises Citoyennes 

Il est proposé que les Assises se réunissent tous les trois mois. Les Conseils de Quartier et Conseils 

Citoyens pourraient nommer en interne des représentants thématiques, qui s’engagent à être 

présents aux échanges touchant leur sujet et à redescendre ensuite l’information. 

Cette instance citoyenne pourrait-elle avoir sa propre page Facebook ? Pourrait-elle se structurer en 

commissions ? Il est peut-être un peu tôt pour en discuter.  

La plupart des membres souhaitent un échange sur le sujet de la mobilité, à l’échelle givordine et 

supra-givordine. Une rencontre pourrait être organisée en juin 2024 avec l’ensemble des 

interlocuteurs intervenant sur le sujet. 

 

 

  


